



# 富田 たく



です。

日本共産党杉並区議団控室 電話：3312-2111(2319) FAX：3312-2610

ホームページ：http://www.tomitaku.jp

Eメール：info@tomitaku.jp ツイッター：@tomita\_taku

## 杉並区議会第1回定例会・一般質問に立ち、区民の声を代弁 高円寺小中一貫校の地盤調査に問題あり！



杉並区議会第1回定例会が2月13日から3月16日までの日程で開催されています。私・富田たくは2月15日に一般質問に立ち、①高円寺地域の学校統廃合における小中一貫教育校建設問題、②区内の木造密集地域等における減災対策、防災対策の以上2項目を取り上げました。

今回は①の小中一貫校問題についてご報告いたします。

### 問題だらけの地盤調査

高円寺地域では小学校2校と中学校1校、合わせて3校を統廃合する計画が、地域住民の反対の声を無視して強行されています。

新校舎は地上6階建て高さ約30mにもなる計画です。しかし昨年夏に行われた地盤調査が、中低層建物(5階以下)を想定した調査だったことが近隣住民の調査で判明し、大

きな問題となっています。

問題となっている地盤調査は杉並区が民間事業者へ依頼し作成させたもので、その報告書では、

・文科省の指針では中低層建築物は固さを表すN値が30以上の地盤が4～5m以上必要とされている。

・建設予定の建物は中低層に当てはまり、文科省の指針が示す地盤がボーリング調査で確認できた。

と結論付けています。しかし、文科省の指針では「中低層建物」は「5階建て以下」と定義されています。建設予定の新校舎は6階建てであり「高層建物」となります。指針では「高層建物」はN値50以上の地盤が5～8m必要とされていたのです。

今回の報告書には平成26年に行ったボーリング調査3本、昨年の夏に行ったボーリング調査2本の計5本が示されていますが、そのうち1本でしかN値50以上の地盤は確認できていませんでした。(左下図参照)

これは高層建物をささえる地盤が予定地の地中に連続して広がっているか確認できていないことを示しています。

### 区「影響はない」と開き直り

住民の告発を受け、一般質問でこの問題をたどりましたが、区は中低層の表記は間違いと認めつつも、計画建物の設計に必要なデータ(次頁へつづく)

# 杜撰な地盤調査で巨大校舎建設を進めていいのでしょうか？

(前頁からのつづき)

夕は得られていたため影響はないと開き直りました。

近隣住民の方々は、自宅の隣に建てられる巨大校舎が、手抜き工事で建築されるのではと不安を大きくしています。近隣住民が一級建築士の水谷和子さんに地盤調査結果をお見せしたところ「構造上の安全が確保されているとは言えない。」「80億円もの巨大巨額の公費を費やすには、あまりにも杜撰(ずさん)な地盤調査である。」とのコメントがありました。

## 不安を募らせる 近隣住民

近隣住民にとっては、隣接地に地上30m近くになる巨大校舎が突如として作られることに、驚きと疑問の念を抱いています。そのような中で、さらに地盤調査にも問題があるとすれば、安心して工事を見守ることができないのは当然ま

えです。

何度も話し合いを求めても、工事の日程はすらせないと工事を強行する区の姿勢に、多くの近隣住民が不信感を募らせています。

3つの小中学校を統廃合して作られる新校舎には600名もの児童生徒が通うこととなります。この子ども達が日々の生活をおくる校舎が、このような杜撰な地盤調査で作られてしまっているのでしょうか。

今回の小中学校統廃合計画は、地域住民との合意形成が全く行われずに区が強行してきたものです。平成25年に行われたパブリックコメント(区民意見募集)ではこの計画に120を超える意見が寄せられました。が、明確な賛成意見は3件だけ、反対意見と否定的見解は約75%にのぼります。住民に受け入れられていない計画を強行するのではなく、ゼロベースで学校の在り方を住民と話し合うことが求められています。

杉並のいきもの紹介 81

## 高円寺(お寺)の『ヒイラギナンテン』



房状に咲く黄色い花

2月の下旬、高円寺(お寺)の植込みで出会ったヒイラギナンテンです。山門の周りで房状の黄色い花を咲かせていました。

葉がヒイラギの様にギザギザでその先は針状にとがっています。また、花と実の付き方がナンテンに似ています。このことから、ヒイラギナンテンとの名前になったようです。

黄色い花の雄しべは、昆虫などが触れると内側に動きます。昆虫が少ない春先に開花するので、効果的に花粉を運んでもらうための進化だと言われています。

原産は中国南部や台湾などで江戸時代の初期に渡来し、庭や公園などの植え込みに利用されました。

一部が野生化し、環境省の指定で総合対策が必要な外来種に指定されています。かわいいた花を咲かせますが、野生化した本種が生えていたら、日本の固有種を守るために駆除する必要があります。



### いきものデータ

- ◆和名：ヒイラギナンテン
- ◆学名： *Berberis japonica*
- ◆分類：被子植物門>双子葉植物綱>キンポウゲ目>メギ科>メギ属

日本共産党発行



日刊 ●月 3,497円  
日曜版 ●月 823円

大手マスコミが伝えない  
政治の真実を伝える!

【ご購入の連絡先】

◇日本共産党 杉並地区委員会

TEL : 3314-5551

FAX : 3318-1492

何でもご相談ください!

税金や国保や年金など、  
区政・生活についての

ご相談をお受けしています。

家族や友人に言えないことでも、

お気軽にご連絡を!

メ-ル: info@tomitatau.jp